

Fechas Memorables

12 DICIEMBRE

Se subleva la Guarnición de Jaca

Sublevación de la guarnición de Jaca al mando de Fermín Galán y García Hernández. La noticia esparcióse como la pólvora por toda España. Un puñado de valientes, habían salido al campo a perder la vida por los ideales republicanos.

Toda España estaba pendiente de la gesta heroica de aquellos bravos, todo el elemento liberal de España miraba, con aquella angustia infinita, los incidentes que se desarrollaban en aquellas horas, horas supremas.

El movimiento iniciado en Jaca por Galán y García Hernández fracasaba; elementos que habían jurado fidelidad a la revolución retrocedían por cobardía, el instinto de conservación hacía pusilánimes a los conspiradores de salón, mientras que en las carreteras de Jaca, Galán, con sus hombres, partían serenos hacia la muerte, donde creían hallar la liberación de la nación española y el fin de una monarquía de déspotas, sostenida por cuatro fantoches con fagín de general.

Poco tardó Galán en darse cuenta de que llevaba a sus soldados al sacrificio, pronto se dió cuenta de que le habían dejado solo, aquellos que pedían un pronto levantamiento para evitar que la ignominia monárquica, apoyada por la fuerza, humillara más al pueblo español.

Todas aquellas promesas se las llevó el viento, se las tragó el miedo y sólo quedó en pie una tangente realidad. La guarnición de Jaca, que había salido a rescatar el honor y la libertad de todos los españoles, quedaba a merced de las tropas gubernamentales, quedaba a merced del rey y de su asistente el Dictador.

La resistencia no podía durar, eran miles contra cientos, era la artillería contra la infantería, eran regimientos contra pelotones, eran, a causa del abandono en que se les dejó, el águila contra el mosquito.

Galán con sus hombres, resistió cuanto pudo, esperando que el movimiento fuera secundado por aquellos que secundarlo prometieron, pero aquellos socorros no llegaban, la lucha se hacía desigual e imposible, y ante la evidencia del fracaso a que le abocaron a él y a los suyos, no quiso Galán que asesinaran a los hombres que le seguían y mandó la retirada, de la manera que pudo, evitando que hubieran más víctimas.

Galán pudo huir luego, tenía automóvil, tenía medios para salvar su vida, pero Galán y Hernández no eran de la pasta de los traidores ni de los cobardes.

Galán y Hernández eran verdaderos militares, ellos tenían verdadera noción del honor militar español y no podían emprender vergonzosa fuga, porque amaban a España y preferían la muerte al deshonor, preferían la muerte a traicionar la revolución que debía liberar a España y que una vez traicionada, pedía el sacrificio de sus vidas.

14 de diciembre

Fracasada la sublevación de Jaca, Galán y G. Hernández entrénganse a las fuerzas adictas al Dictador y son tratados por el Tribunal que los sentencia a muerte en consejo sumarísimo, como dos vulgares traidores a la patria.

Viendo el silencio de los cabecillas, no asoma en sus labios la delación, si no que dando un ejemplo de hidalguía y de generosidad, van sin desfallecer hacia la muerte, en cuyo instante supremo gritan, alentando a los cobardes, ¡Viva la República Española!

Tres años hace que murieron defendiendo el régimen que unas semanas más tarde se instauró en España, tres años hace, y parece que los españoles hemos olvidado el magno sacrificio de aquellos hombres, de aquellos militares sin mácula. ¿De qué habrá servido el esfuerzo de aquellos bravos, de qué habrá servido a Galán y García Hernández el sacrificio de sus vidas, si hoy parece ser que olvidándolo todo, queremos que la República se convierta en una denigrante dictadura?

¿Cómo es posible que grupos de hombres pretendan en la calle hundir la República que con seguridad votaron? ¿Cómo es posible que unos cuantos ilusos preten-

dan, con luchas y atentados fratricidas, hacer posible el advenimiento de otro período dictatorial?

Si recordamos el dolor de la madre, de la esposa y de la hija de aquellos bravos capitanes, si recordamos el valor de su inmenso sacrificio en pro de la República española, aprenderíamos a amar, defender y respetar el fruto que germinó en la tierra española después de haber sido regada con la sangre de aquellos mártires.

Espanoles, por el sacrificio que hizo Galán por nuestras libertades, por su amor a todo el pueblo, defendamos la República, hagámosla grande, buena y justa, apartando de ella a todos los hombres que por su conducta y por su actuación puedan deshonrarla.

No secundemos este ardid de las derechas, seamos hombres, seamos buenos republicanos y no hagamos que por inconciencia, sea baldío el sacrificio de aquellos que hoy hace tres años que dieron su vida por la República y por el bien de España.

F. ANGLES.

¿Perquè ho diuen?

Fa dies que RECALL s'esbrava dient coses exòtiques. Estan pròximes les el·leccions per a concellers municipals, i temps els hi falta per a posar en ridícul a n'els homes d'esquerra que en front d'ells aniran a la lluita.

Acció Catalanista també hi diu la seva. Acció Catalanista i RECALL fan les mili-una per a desacreditar la candidatura que patrocina la Casa del Poble.

Les dretes encara somien. Ho demostren moltes de les coses sense consistència que uns i altres pregonen.

JABONES BARANGE

PASTILLAS

JABALÍ



CONSERVAN LA ROPA

SUAVIZAN LAS MANOS